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L’Évangile de Jean, chapitre 1 : 6-14 

Jésus – La Divine Lumière 
 

Lecture: 

6 Il y eut un homme envoyé de Dieu: son nom était Jean. 7 Il vint pour servir de témoin, pour 

rendre témoignage à la lumière, afin que tous croient par lui. 8 Il n’était pas la lumière, mais 

il parut pour rendre témoignage à la lumière.  

 

9 Cette lumière était la véritable lumière, qui, en venant dans le monde, éclaire tout homme. 

10 Elle était dans le monde, et le monde a été fait par elle, et le monde ne l’a point connue. 

11 Elle est venue chez les siens, et les siens ne l’ont point reçue. 12 Mais à tous ceux qui l’ont 

reçue, à ceux qui croient en son nom, elle a donné le pouvoir de devenir enfants de Dieu, 

lesquels sont nés, 13 non du sang, ni de la volonté de la chair, ni de la volonté de l’homme, 

mais de Dieu. 

 

Intro :  

 

Comme nous l'avons vu dans les 5 premiers versets et comme nous le verrons tout au long de 

ce livre, Jean parle de contrastes. Lumière contre obscurité. La volonté humaine contre la 

volonté de Dieu. La vie contre la mort. Vérité contre mensonge. Loi contre grâce. La foi 

contre l’incrédulité. L'amour contre la haine. Le ciel contre la terre. Cet Évangile est très noir 

et blanc, très « oui ou non », très vrai ou faux. Il n'y a pas de zones grises, pas de doctrines 

floues. 

 

Jean présent Christ comme la norme, et Christ révèle la vraie sainteté de Dieu et la met en 

opposition aux normes que les hommes avaient établies. Christ manifeste la vraie nature de 

l’amour et de la grâce de Dieu, sur le fond noir de la haine des hommes. Toutes les fausses 

idées de l'humanité sur Dieu, tout notre hypocrisie et notre légalisme, tous les faux oeuvres 

que nous pensons impressionneront Dieu sont révélés comme des mensonges et des œuvres 

vains. 

 

Dans nos précédents regards sur l'évangile de Jean, nous avons considéré le fait que Jésus est 

la Parole et la Vie. Et ce matin, je veux que nous regardions qu'Il est la Lumière. Au verset 4, 

il est dit de Lui : "La vie était la Lumière des hommes." Et puis cinq fois dans les versets que 

j'ai lus, Il est appelé la Lumière. 

 

Comment peut-on dire que Jésus est la lumière ? C’est quoi la lumière ? Que fait-elle ? Elle 

illumine. Elle éclaircit les lieux obscurs, enlève le noir et les ombres. La lumière révèle tout 

ce qu’elle touche. Alors, le Seigneur Jésus-Christ rend le domaine spirituel visible, clair. 

 

Tout le domaine spirituel est illuminé. 

Il est la Lumière parce que par Lui tout est illuminé dans le domaine spirituel. Si Jésus est la 

vie et la lumière, en dehors de Lui, il n'y a aucune Parole de Dieu. En dehors de lui, il n'y a 

pas de vie. Et en dehors de Lui, il n'y a pas de vraie compréhension - tout est obscurité.  

En dehors de lui, tout est sombre, noir et inconnu. Même dans le domaine de la religion, tout 

est sombre sans la lumière de Christ. 

 

La lumière brillera et révélera la nature même du Sauveur lui-même. La Lumière brillera et 

révélera la nature des pécheurs. Il révélera la nature des croyants. Et cela éclairera même la 

nature de Dieu - tout cela dans ces versets que nous venons de lire. 
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Lorsque la lumière brille, nous verrons : 

o la vérité sur le ministère chrétien,  

o la vérité sur le Christ lui-même,  

o la vérité sur les pécheurs,  

o la vérité sur les croyants et  

o la vérité sur Dieu  

 

La lumière n'est autre que Christ. L'arrivée de la Lumière divine éloigne les ténèbres de ces 

réalités fondamentales. 

 

Maintenant, souvenez-vous, Jean a un objectif de l'Évangile ici. Il dit à la fin de sa lettre qu'il 

a écrit toutes ces choses pour que vous puissiez croire que Jésus est le Christ, le Fils de Dieu, 

et croyant, que vous ayez la vie en Son nom. C'est donc un effort salvifique, c'est un effort 

évangélique, c'est un livre évangélique. Il veut que nous soyons sauvés et il sait que cela ne 

peut arriver que lorsque nous comprenons l'Évangile. Et ce sont les fondements de l'Évangile 

sur lesquels Jean fait briller la lumière tout au début. 

 

1. La vérité sur le ministère chrétien,  

6 Il y eut un homme envoyé de Dieu: son nom était Jean. 7 Il vint pour servir de témoin, 

pour rendre témoignage à la lumière, afin que tous croient par lui. 8 Il n’était pas la 

lumière, mais il parut pour rendre témoignage à la lumière.  

 

Jean Baptiste est le dernier prophète de l'Ancien Testament. Il n'y en a pas eu depuis 400 ans 

jusqu'à son arrivée. Vous pouvez lire à son sujet les détails de son histoire dans les premiers 

chapitres de Matthieu, les premiers chapitres de Marc et les premiers chapitres de Luc. Il est 

le dernier prophète de l'Ancien Testament. 

 

Mais ici, nous sommes présentés à Jean, pas dans le sens de toute sa biographie, que nous 

trouvons dans Matthieu, Marc et Luc, mais ici nous ne sommes présentés à Jean que dans le 

sens où nous avons un aperçu de son ministère.  

Et son ministère est défini au verset 7 en termes très simples. «7 Il vint pour servir de 

témoin, pour rendre témoignage à la lumière, afin que tous croient par lui. » 

 

Il s’est présenté devant le monde pour témoigner que Jésus est le Fils de Dieu. C’est pourquoi 

il est venu. Il est venu comme un homme qui avait la preuve du ciel concernant la Lumière.  

 

Je ne saurais trop insister sur ce point. Le ministère de l'Évangile concerne la Lumière. Il 

s'agit du Christ. C'est donner les faits, la vérité, les preuves concernant sa personne, 

concernant la raison qu’Il est venu et tout ce qu'Il a accompli. Le ministère de l'Évangile est 

simplement donner les faits concernant Celui qui est la Parole, la Vie, la Lumière, le Seigneur 

Jésus-Christ, et pour démontrer qu'en effet la Parole s'est faite chair, a habité parmi nous 

pendant trente-trois ans, et a manifesté Sa gloire publiquement. 

 

Tout ce qui est le vrai ministère chrétien est établi ici comme étant dominé par Christ, centré 

sur Christ. Telle est la vraie nature du ministère chrétien - il s'agit de Jésus-Christ. Alors, Jean 

dirigeait les gens vers la Lumière. 

 

Le verset 29, en voyant Jésus, il a dit: «Voici, l'Agneau de Dieu qui enlève le péché du 

monde.» Verset 30 « C’est celui dont j’ai dit : Après moi vient un homme qui m’a précédé, 

car il était avant moi. »  Verset 34, « Celui-ci est le Fils de Dieu ». Verset 36, « Voici 

l'Agneau de Dieu ». C’est son témoignage. C’est un témoignage centré sur le Christ, et il a 

continué à le faire l’objet de sa prédication. 
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Alors, pour nous aussi, Christ est notre sujet, il est notre thème. Il n'y a pas d'autre sujet. 

 

Ainsi, au tout début de ce merveilleux évangile, Jean illumine la nature du vrai ministère 

évangélique. Tous les vrais ministres, témoins fidèles, se concentrent sur les preuves et les 

faits concernant la personne et l'œuvre de Christ, pour faire valoir qu'Il est celui que l'Écriture 

dit qu'Il est. C’est le thème de toute prédication par tous les ministres obéissants, loyaux et 

fidèles, tous les témoins chrétiens. 

 

Jean est donc un modèle pour nous. Jean est venu pour témoigner du Seigneur Jésus-Christ, 

afin que tous croient à travers sa prédication, à travers de son ministère. 

Et le témoignage du Christ est un œuvre humain. Nous constatons que les gens viennent au 

salut en croyant le message des témoins, en croyant aux preuves qu'ils présentent, en croyant 

d'autres chrétiens qui apportent l'Évangile et l’expliquent. Ceux qui viennent au Christ 

viennent au Christ par des moyens humains, à travers le témoignage d’un croyant. 

 

2. La vérité sur le Christ lui-même,  

Nous saurions quelque chose sur la nature de Dieu parce que ses attributs sont révélés dans 

l'Ancien Testament. Nous en apprenons beaucoup de lui.  

Mais il y a encore de l'ombre autour de notre connaissance jusqu'à ce que nous entrions dans 

le Nouveau Testament et que la Lumière arrivant illumine plus clairement la nature de Dieu. 

Et nous voyons la lumière de la gloire de Dieu comme jamais auparavant, briller au visage de 

Jésus-Christ. 

 

Qu'est-ce qui est le plus glorieux, qui est le plus instructif ? Voir un nuage de feu la nuit, un 

nuage de lumière le jour, conduisant les enfants d'Israël, ou regarder le visage de Jésus-Christ 

? Il est le rayonnement de la gloire du Père, l’image expresse de sa personne, Hébreux 1. Il 

est celui en qui la divinité habite corporellement. Il est celui en qui la gloire de Dieu se 

révèle, plein de grâce et de vérité. 

 

L’Ancien Testament nous donne des indices de Dieu comme le Père, Dieu en chair humaine 

et L’Esprit de Dieu qui œuvrait au milieu des hommes. Mais il y avait une mesure d'obscurité 

jusqu'à ce que la lumière apparaisse et que la lumière s'illumine. La lumière brille pour 

révéler la Lumière elle-même, l'essence du Christ. Lorsque Christ est arrivé, La Parole de 

Dieu devient visible pour le monde. 

 

3. La vérité sur les pécheurs,  

9 Cette lumière était la véritable lumière, qui, en venant dans le monde, éclaire tout 

homme. 10 Elle était dans le monde, et le monde a été fait par elle, et le monde ne l’a point 

connue. 11 Elle est venue chez les siens, et les siens ne l’ont point reçue. 

 

Que signifie « éclaire tout homme / illumine chaque homme »?  

1. L’homme est aveugle aux réalités spirituelles. Les seuls qui ont un aperçu vrai de la 

réalité spirituelle, du monde surnaturel tel qu’il est réellement, sont ceux qui ont été 

illuminés par Christ. 

 

2. La lumière révèle chaque homme pour ce qu’il est. Christ, venant dans le monde 

comme la Lumière, a illuminé la vraie nature des pécheurs. La vie parfaite de Christ a 

manifesté la norme de Dieu et a révélé l’état de l’homme séparé de Dieu. 

 

Dans l’Ancien Testament, les dix commandements ont donné les normes, ont montré le 

contraste entre la sainteté de Dieu et les péchés des hommes, mais 

jamais la dépravation de l'homme n'a été aussi clairement révélée que lorsque la Lumière est 

venue au monde et a exposé tout ce qui était caché dans les ténèbres de l'âme humaine.  
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Aucune révélation de la nature du péché n'est jamais aussi révélatrice que celle-ci. Encore 

une fois, rejeter la révélation écrite, rejeter la révélation parlée, rejeter un prédicateur, rejeter 

un prophète – sont très révélateurs de l’état des hommes. Mais rejeter le Seigneur Jésus-

Christ lui-même est l'indication la plus dévastatrice de la profondeur du péché humain. 

Et cela va même au-delà. Au verset 11, «Il est venu chez les siens». Que voulez-vous dire par 

«les siens» ? Eh bien, cela signifie sa propre place, son propre peuple, son propre pays, sa 

propre nation, sa propre ville, «et les siens ne l'ont point reçu». Ce n'était pas seulement le 

monde qui ne Le connaissait pas. Pas seulement le monde païen, le monde extérieur comme 

nous constatons même aujourd’hui, ce sont les Juifs qui prétendaient croire au vrai Dieu 

d'Israël, le Dieu d'Abraham, Isaac et Jacob, le Dieu de l'Ancien Testament. C'était le peuple le 

plus religieux de la planète. Ceux qui ont été préparés, avertis de l’avent du Messie. 

4. la vraie nature des croyants. 

Il y a une quatrième illumination. La Lumière a illuminé la vérité concernant le ministère de 

l'Évangile, concernant le Sauveur lui-même, concernant les pécheurs, et, quatrièmement, la 

Lumière a illuminé la vraie nature des croyants. 

Que signifie « le recevoir »? C’est comme recevoir un invité, l’accueillir chez soir. Voici le 

sens, un mot active. C’est parallèle avec la phrase suivante : croire. Cela signifie croire. Ce 

sont des termes parallèles. Tous ceux qui l’ont reçue, à ceux qui croient en son nom, elle a 

donné le pouvoir de devenir enfants de Dieu, 

donc, la vraie nature d'un croyant, est quelqu’un qui accueilli Jésus Christ dans sa vie, qui a 

placé sa confiance et son espoir en Christ. Jean ne parle pas d’un partisan de quelqu'un dans 

le sens d'un étudiant, pas une personne qui est guidée par un code moral ou un système 

éthique, mais la vraie nature d'un croyant est qu'il est une nouvelle création, un enfant de 

Dieu. 

5. La vraie nature de Dieu  

o Si les hommes sont aussi pécheurs qu’ils le sont,  

o s’ils sont aussi misérables qu’ils le sont,  

o s’ils aiment les ténèbres comme ils le font,  

o s’ils sont spirituellement morts et aveugles,  

o comment peuvent-ils croire?  

o  

o Comment peuvent-ils recevoir le Christ ?  

o Comment peuvent-ils devenir enfants de Dieu ?  

o Comment peuvent-ils renaître ?  

o Comment cela peut-il arriver ? 

 

Ici, nous examinons la nature même de Dieu. " Verset 13 , lesquels sont nés,  non du sang, 

ni de la volonté de la chair, ni de la volonté de l’homme, mais de Dieu. 

Ce n’est pas par son héritage ou sa descendance qu’on devient enfant de Dieu. Cela ne vient 

pas de vos ancêtres. Ce n’est pas transmis par le sang, pas génétique. Ce n’est pas ainsi que 

vous devenez enfant de Dieu, pas à cause de vos parents ou de vos grands-parents ou de votre 

famille. «Ni de la volonté de la chair.» Ce n’est pas à cause d'un effort personnel, d'un effort 

moral, d'un effort spirituel, d'une activité religieuse personnelle. 

Vous n'allez pas devenir un enfant de Dieu par héritage familial. Vous n'allez pas devenir un 

enfant de Dieu par un effort personnel. 
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Seul Dieu peut faire ce miracle. Et ici, nous sommes introduits à la vraie nature de Dieu en ce 

qui concerne l'Évangile. Dieu est par nature un Sauveur. Il est un Sauveur dont sa volonté et 

sa puissante capacité nous amènent à recevoir son Fils et à croire en son nom. 

Il aura beaucoup plus à dire à ce sujet plus tard dans l'Évangile, mais à la base, nous devons 

savoir qu’au milieu de ce ministère d'évangélisation et la présentation de l'Évangile et au 

milieu de notre témoignage pour Christ, c’est Dieu qui est à l’œuvre à donner la vie aux 

pécheurs morts. C'est à son cœur de le faire. C’est sa nature de sauver. 

Nous devons savoir que les croyants sont ceux qui deviennent par la nouvelle naissance des 

enfants éternels de Dieu. Nous avons besoin de savoir que les pécheurs sont profondément 

dans la cécité et les ténèbres et ils fuient la Lumière. Nous devons savoir que Christ est la 

seule vraie lumière pour éclairer chaque homme, et nous devons comprendre que la nature du 

ministère est donc de présenter Christ et de lui rendre témoignage et de voir ce que Dieu fera 

pour sa propre gloire dans la vie de ceux qui entendent notre témoignage. 

Que Dieu bénisse l’enseignement de Sa Parole. Amen. 

 

 

 

 


